

60 Jahre Freundschaft

Europäische Jugendwoche wird eine Woche lang auf Burg Ludwigstein gefeiert

BURG LUDWIGSTEIN. Mit einer Großveranstaltung auf dem Witzenhäuser Marktplatz beginnt am Samstag, 28. Juli, die 60. Europäische Jugendwoche. Gruppen aus Weißrussland, Polen, Schottland, Estland sowie aus Deutschland treffen sich eine Woche lang auf der Burg Ludwigstein.

Die Europäische Jugendwoche ist ein einzigartiges Jugendtreffen und Folklorefestival. Ziel von Beginn an war es, junge Menschen aus Europa und der Welt zusammenzubringen, um sich und ihre Kultur gegenseitig kennenzulernen. Auch heute noch, 60 Jahren später, möchte das Festival damit zur Verständigung zwischen den Völkern und Kulturen und schlussendlich zum Frieden in der Welt beitragen.

Diesmal werden Jugendliche der Folkloregruppe „Valachobniki“ aus Minsk (Weißrussland), der Gruppe „Kaszubskie Nuty“ aus Kosciierzyna (Polen), Tänzer und Musiker der „New Scotland Country Dance Society“ der Universität Edinburgh (Schottland) und der Folkloretanzgruppe „Tlührahvatansuansambel Soveldaja“ der Universität Tallinn (Estland) erwartet. Deutschland wird wieder durch die hauseigene Gruppe, „Die Ludwigsteiner“, vertreten.

Anlässlich der Jubiläums-



Freundschaft, Tanz und Verständigung: Vom 28. Juli bis zum 5. August findet auf der Jugendburg Ludwigstein die 60. Europäische Jugendwoche statt.

Foto: Europäische Jugendwoche/privat

woche werden in diesem Jahr außerdem zu bestimmten Veranstaltungen Ehrengäste aus verschiedenen Tanzgruppen eingeladen, welche zum Teil bereits vor mehr als 20 Jahren an der Eurowoche teilgenommen haben.

Auf Burg Ludwigstein wurden schon viele dauerhafte Freundschaften über Grenzen hinweg geschlossen. Hier erle-

ben die Jugendlichen gegenseitige Toleranz und Verständnis, aber auch viel Spaß. Soziale und gesellschaftliche Themen, Tanz und Musik sind Anknüpfungspunkte für eine intensive Begegnung mit jungen Menschen aus anderen Ländern. Seit der ersten Eurowoche 1953 haben knapp 13 000 Jugendliche aus nahezu allen europäischen und auch eini-

gen außer-europäischen Ländern an einer der Jugendwochen teilgenommen.

Jede Gruppe gestaltet an „ihrem“ Tag ein Abendprogramm mit Musik und Tanz aus ihrer Heimat. Dass die Folkloretänzerinnen und -tänzer ganz normale Jugendliche mit modernen Interessen sind, zeigt sich in den Workshops wie Kreativ-AG, Chor oder Orchester und bei der lustigen „Burgolympiade“. Bei Musik und Spiel vermischen sich die Jugendlichen aller Länder, sodass man schon nach wenigen Tagen mehr Gemeinsamkeiten als Unterschiede fühlt.

Organisiert wird die Jugendbegegnung vom Verein „Arbeitskreis Europäische Jugendwochen auf Burg Ludwigstein“ (kra)

Info: www.eurowoche.org und Facebook „Arbeitskreis Europäische Jugendwochen“

Service

Öffentliche Veranstaltungen der 60. Europäischen Jugendwoche

- Samstag, 28. Juli: 20 Uhr, offizielle Eröffnung mit allen Gruppen auf dem Marktplatz Witzenhäuser
- Sonntag, 29. Juli: 14 Uhr, Auftritt in Fürstenhagen
- Abende der Gruppen auf der Burg Ludwigstein:
- Montag, 30. Juli: 20 Uhr, Polnischer Abend mit der Gruppe „Kaszubskie nuty“

- Dienstag, 31. Juli: 20 Uhr, Estnischer Tag mit der Gruppe „Soveldaja“
- Donnerstag, 2. August: 20 Uhr, Schottisch-deutscher Abend mit den Gruppen „New Scotland Country Dance Society“ und „Die Ludwigsteiner“
- Freitag, 3. August: 20 Uhr, Weißrussischer Abend mit der Gruppe „Valachobniki“.

Jeweils freier Eintritt bei den Gruppenabenden.

- Samstag, 4. August, 14 Uhr, Jubiläums- Eurokirmes, Abschluss mit allen Gruppen und Delegationen auf Burg Ludwigstein.

Eintritt sechs Euro für Erwachsene, drei Euro für Kinder und Jugendliche, Kinder bis 13 Jahre haben freien Eintritt. (kra)